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Die andere Heimat 
 
 
 

Ich kann verstehen, wenn man sich in Berlin nicht immer wie zu Hause fühlt. Für 

mich habe ich jetzt eine Lösung, die ich empfehlen kann. Wenn die Heimat weit weg 

ist und Berlin zu sexy, gehe ich in die „andere Heimat“. Ins Kino, zu Edgar Reitz. 

 

Der zeigt in seinem neuen Film die Heimat, seine und meine, den Hunsrück. Denn 

wir kommen beide daher, aus Morbach und sind getrennte Wege gegangen, aber 

verbunden geblieben über die Heimat, außerdem hat er mehr Lebenserfahrung als 

ich, denn er ist vier Monate älter. Im Hunsrück eine Menge Zeit. 

Die „andere Heimat“ ist großes Kino eines Morbachers und das erinnert natürlich an 

jetzige Zeiten in Berlin.  Ich habe hier aber nur eine kleine Nebenrolle. Regisseur bin 

ich nicht, da liefe es anders. 

Die Heimatfilme zusammen sind so lang wie eine Plenarwoche, aber kein Reden 

wird  verschwiegen, es geht nichts zu Protokoll. 

 

Und am Ende des neuen Filmes werdet ihr erfahren: 

Jakob ist nicht ausgewandert. 

Hätte ich vorher sagen können, ein Jakob aus dem Hunsrück tut so was nicht. Jakob 

bleibt. 

Das wollte ich noch gesagt haben, vor allem den neuen, die ich so zahlreich und 

herzlich begrüße. 

 


